


CONFÍAN EN EL RETORNO DE EL JEFE

Miguel Fernández de Cevallos arriba a otra finca de la familia en el municipio Pedro Escobedo, Querétaro. El hermano de El Jefe Diego expresó a los medios
de comunicación: ‘‘Comprendan la situación en la que estamos, les pido que nos ayuden, que no entorpezcan las investigaciones. Estamos muy preocupados
por mi hermano, pero confiamos en que lo vamos a encontrar pronto’’ ■ Foto Víctor Camacho
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PAN, el instituto político más sancionado; le sigue el sol azteca 

Desde 2009 el IFE ha impuesto multas a partidos por $318 
millones 
ALONSO URRUTIA 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 11 

Desde el año pasado el Instituto Federal Electoral (IFE) ha impuesto multas por un total de 318 millones 587 mil 
486 pesos a los partidos políticos. Entre los institutos más multados destacan el de Acción Nacional (PAN), con 
poco más de 111 millones de pesos, y el de la Revolución Democrática (PRD), con 107 millones. 

Lo anterior se desprende del informe de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del organismo, en el que 
desglosa la relación de multas aplicadas a los institutos políticos nacionales en los ejercicios 2009 y 2010. El 
documento precisa que de los 2 mil 731 millones 629 mil pesos que recibió el conjunto de los partidos en 2009 –
incluido el Social Demócrata, al que le condonaron sanciones por estar en condición de quiebra–, el monto de las 
sanciones económicas equivale a 10 por ciento del total de la bolsa entregada, es decir, 273 millones de pesos en 
ese año. Sin embargo, la proporción no fue equivalente, y desde una perspectiva proporcional, en función de las 
prerrogativas recibidas, el PRD fue el partido más afectado en 2009, ya que las sanciones que se le impuesieron en 
ese periodo –99.4 millones de pesos– representaron casi 22 por ciento de los 456 millones que recibió. 

En 2010, las multas aplicadas al sol azteca se redujeron nominal y proporcionalmente, pues hasta ahora le han 
sido impuestas sanciones por un total de 7.9 millones de pesos y se tiene previsto que en 2011 pagará alrededor de 
5 millones de pesos en conjunto con el Partido del Trabajo. Por lo que hace al PAN, en 2009 fue sancionado con 
93.9 millones de pesos, que representó alrededor de 13 por ciento de los 759.3 millones de pesos que recibió de 
prerrogativas en ese año. Sin embargo, en lo que va de 2010 ya ha acumulado 17.9 millones de pesos en multas, 
con lo que se ha convertido en el partido más sancionado durante el pasado bienio. La suma de multas aplicadas a 
todos los partidos en 2010 asciende a 45.3 millones de pesos, por lo que al PAN equivale casi 40 por ciento de este 
año. 

En contraste, el PRI ha sido el menos sancionado de las tres principales fuerzas políticas del país, ya que que sólo 
ha acumulado multas por 33.8 millones de pesos en los dos años, de los cuales 29.8 corresponden al ejercicio 
2009. De acuerdo con la legislación electoral, se establece que las prerrogativas que les sean descontadas a los 
partidos por concepto de multas derivadas de violaciones a la ley serán canalizadas al Consejo Nacional de Ciencia 
y Tecnología para financiamiento de becas. 

Como parte del desglose del informe sobre las multas, sobresale también el repunte de sanciones al Partido Verde 
Ecologista de México, la mayoría de las cuales obedece a su recurrente violación a las restricciones en materia de 
comunicación política. Ese instituto político fue sancionado con 17.4 millones de pesos durante 2009. 

Por lo que hace a los otros partidos, el del Trabajo acumula un total de 23 millones de pesos en los dos años, en 
tanto que Nueva Alianza ha sido sancionado con casi 8 millones. Destaca el reporte que el adeudo del Partido 
Social Demócrata del ejercicio 2009 es de 13.5 millones de pesos, aunque no se describe si este monto se quedará 
sin cobrar. 
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El PREP confirma que Araujo Lara tiene ventaja de más de 12 mil votos en la capital 

Yucatán: al PRI, 65 alcaldías y 13 distritos; el PAN impugnará 

El PT se convierte en la tercera fuerza política del estado y el Panal obtiene su primera alcaldía 

Anuncia el blanquiazul que presentará ante TEPJF pruebas de fraude y elección de Estado 

LUIS A. BOFFIL GÓMEZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 31 

Mérida, Yuc., 17 de mayo. En las elecciones del domingo la maquinaria priísta recuperó la alcaldía de Mérida, 
considerada la joya de la corona en el estado, tras 20 años de administraciones panistas. Al computarse hoy 95.31 
por ciento de las 2 mil 138 casillas instaladas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se atribuyó 13 de las 15 
diputaciones de mayoría y 65 de 106 alcaldías. La magia del Partido Acción Nacional (PAN) desapareció. En 
Mérida, según el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la priísta Angélica Araujo Lara obtuvo 
146 mil 976 votos –que incluyen los de su aliado, el Partido Verde Ecologista de México (PVEM)– y rebasó por 12 
mil 667 a su oponente, Beatriz Zavala Peniche, quien logró 133 mil 309. 

La ventaja en Mérida es irreversible gracias a la voluntad ciudadana, dijeron en conferencia de prensa los 
dirigentes del PRI. Luego –en declaraciones por separado– Araujo Lara señaló que su triunfo es producto del 
cambio político al que aspiran miles de meridanos y anunció que de inmediato pondrá manos a la obra en su plan 
de gobierno. En un comunicado, la dirigencia estatal del PAN anunció que presentará pruebas documentadas para 
demandar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que anule la elección, que consideró 
fraudulenta y de Estado. El primero de junio se renovarán las 106 alcaldías y 25 curules del Congreso local (15 de 
mayoría y 10 plurinominales) para una gestión de dos años y dos meses por única vez, pues la reforma de 2008 
sincronizó las elecciones estatales con las federales. Con su victoria en los distritos capitalinos 4 y 5, Acción 
Nacional obtendría siete u ocho diputaciones plurinominales, mientras el PRI añadiría una más a las 13 de 
mayoría que le acreditan los resultados preliminares. Los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del 
Trabajo (PT) y Nueva Alianza también obtendrían un lugar en la 60 Legislatura. 

El PT sorprendió al situarse como tercera fuerza política en Mérida con 3 mil 33 votos para su candidata a la 
alcaldía, Yazmín Gaspar Góngora. Nueva Alianza (Panal) obtuvo 2 mil 502, y el PRD, 2 mil 446. En el campo el 
PAN tampoco resultó muy favorecido. Según el PREP, triunfó en 34 municipios; retuvo Motul y arrebató Tizimín 
al tricolor, así como Kanasín y Seyé al PRD. En Dzemul, cuna de la gobernadora priísta Ivonne Ortega Pacheco, 
logró su segunda victoria consecutiva. Entre los 65 municipios que ganó el PRI, destacan Ticul, Izamal, Umán, 
Valladolid, Puerto Progreso y Tekax. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) se quedó con Acanceh, Suma 
y Tixpéhual (este último se lo quitó al PAN). El PRD, que en 2007 consiguió seis alcaldías, ahora se quedó sólo con 
Tepakán y Tahmek. Convergencia ganó en Cacalchén, el PT en Oxkutzcab y el Partido Nueva Alianza (Panal) por 
primera vez ganó una alcaldía: la de Temozón. 
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En Calotmul y Temozón, panistas y priístas pelearon por la paquetería. En Kanxoc y Valladolid hubo disturbios y 
30 detenidos; en Mayapán, boletas arrebatadas al consejo municipal electoral fueron quemadas, y la policía 
controló brotes de violencia en Chumayel y Hocabá, dijo Alejandro Góngora, secretario técnico del Instituto de 
Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac). La jornada en general fue tranquila y sólo hubo 
algunos errores en el PREP, dijo el presidente del Ipepac, Fernando Bolio Vales, quien validó los resultados junto 
con los otros cuatro consejeros. 

 
 
 

Insisten panistas en que ganaron con una diferencia de 2% 
LUIS A. BOFFIL GÓMEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 31 

Mérida, Yuc., 17 de mayo. La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) convocó a los habitantes de esta 
ciudad a defender el triunfo de su candidata a la alcaldía, Beatriz Zavala Peniche, ante la elección de Estado 
perpetrada por el gobierno estatal, que encabeza la mandataria priísta Ivonne Ortega Pacheco. Informó que este 
martes habrá una manifestación en la plaza principal de Mérida, a la que acudirá el dirigente nacional panista, 
César Nava. 

Magaly Cruz Nucamendi, dirigente estatal del PAN, aseguró que Zavala Peniche tiene una leve ventaja de 2 por 
ciento sobre la candidata del Partido Revolucionario Institucional, Angélica Araujo Lara, aunque no mostró actas 
ni alguna otra prueba. El conteo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) da una ventaja de 
más de 12 mil votos a la abanderada del tricolor.  

 
 
 
 

Demandan cambiar a candidato en Culiacán 
JAVIER VALDEZ, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 32 

Culiacán, Sin. Unos 200 militantes de los partidos Acción Nacional (PAN) y Revolucionario Institucional (PRI) 
tomaron la sede del blanquiazul para exigir que el aún priísta Jesús Manuel Patrón Montalvo sea el candidato a la 
alcaldía de Culiacán por la alianza opositora que integran PAN, PRD y Convergencia, en lugar del comerciante y ex 
presidente de la Cámara Nacional de Comercio local Eduardo Ortiz Hernández, quien el domingo fue nombrado 
precandidato por el Comité Ejectuivo Nacional panista. 
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Minimizan ataque a Gregorio Sánchez 
HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 32 

Cancún, QR. Dirigentes estatales de los partidos de la Revolución Democrática, del Trabajo y Convergencia 
acusaron ayer al procurador general de Justicia del estado, Francisco Alor, de minimizar el atentado a balazos 
contra Gregorio Sánchez, candidato a la gubernatura, perpetrado el domingo anterior en la comunidad Río Verde, 
municipio de Othón P. Blanco. En conferencia de prensa, sostuvieron que el Partido Revolucionario Institucional y 
el gobierno buscan sembrar miedo para inhibir el voto el 4 de julio. Alor dijo la mañana del lunes a la radio del 
gobierno estatal que una persona presuntamente alcoholizada fue quien disparó una pistola cuando Greg Sánchez 
bajaba de una camioneta. 

 

Chihuahua: arranca lucha por alcaldías 
RUBÉN VILLALPANDO, CORRESPONSAL 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 32 

Ciudad Juárez, Chih. Este lunes iniciaron campañas los candidatos a las 67 presidencias municipales de 
Chihuahua y a las 33 diputaciones locales, que junto con la gubernatura se renovarán el 4 de julio. Héctor Murguía 
Lardizábal, candidato de la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza a la alcaldía de Ciudad Juárez, y su competidor de 
Acción Nacional, César Jáuregui Moreno, colocaron pendones, mantas y espectaculares en avenidas. El perredista 
Víctor Manuel Reyes Gloria comenzó con una protesta por la inseguridad ante la Subprocuraduría Estatal de 
Justicia, zona norte. 

 

Cuestiona Alejandra Barrales alianza de IDN con panistas 

Confrontan supervía y apoyos electorales a tribus perredistas 
RAÚL LLANOS 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 36 

La fracción mayoritaria del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) enfrenta un nuevo cisma, 
ahora debido al tema de la supervía sur-poniente, que se construye en linderos de las delegaciones Álvaro 
Obregón y Magdalena Contreras, y al apoyo que algunos de sus diputados dieron el fin de semana pasado a los 
candidatos de la coalición Durango nos une (PAN-PRD-Convergencia), encabezados por José Rosas Aispuro. 
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Respecto de la vialidad que irá de la avenida de Los Poetas a Luis Cabrera, los diputados locales de la corriente 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), encabezados por el vocero de la bancada, Alejandro Sánchez Camacho, 
han manifestado su abierto rechazo a esa obra y su determinación de llegar hasta donde sea necesario para que se 
cancele. 

Incluso, el domingo pasado el líder del PRD-DF, Manuel Oropeza, y la diputada federal Leticia Quezada, ambos de 
IDN, coincidieron con diputados panistas en oponerse a ese proyecto. 

Esa acción fue ayer mismo reprobada por la coordinadora del PRD en la ALDF, Alejandra Barrales, de la Red de 
Unidad Nacional de Izquierdas, quien aseguró que es lamentable que la gente de Izquierda Democrática Nacional 
se haya aliado con quienes se han distinguido por golpear a personajes de nuestro partido y al proyecto. Una cosa 
es dialogar con los panistas para generar acuerdos, dijo, y otra muy distinta abrir espacio a los enemigos del 
gobierno de esta ciudad, por lo que les pidió reflexionar en su actitud, pues han llegado a un extremo nunca antes 
visto en el Distrito Federal. 

La confrontación por el apoyo a Aispuro Rosas se dio ayer luego de difundirse un comunicado en el que –usando 
el logotipo y papel membretado del PRD-ALDF– se precisaba que al menos seis diputados locales, encabezados 
por Alejandra Barrales, acudieron a Durango a apoyar esa campaña. 

Ante el posible uso electoral de recursos públicos, Sánchez Camacho deslindó de cualquier responsabilidad al área 
de prensa a su encargo, y destacó que el boletín emitido se elaboró sin conocimiento de la coordinación de 
comunicación social del grupo parlamentario del PRD y culpó de ello a la expresión que encabeza la diputada 
Alejandra Barrales. 

Más tarde, Barrales y los diputados Karen Quiroga, Fernando Cuéllar y Juan José Larios le respondieron: es 
lamentable que ante el clima que se vive en el país y la necesidad de que las fuerzas de izquierda se reagrupen, 
haya voces (en la fracción) que cuestionen ese apoyo. 

Asimismo, le recordaron el acuerdo de la bancada para apoyar las campañas de los candidatos del partido en las 
entidades donde habrá elecciones este año. 

Al final le solicitan un desempeño institucional y le hacen saber que en su momento la mesa directiva valorará el 
desempeño y la congruencia con que se desarrolla el área de comunicación social del PRD a su cargo. 

Por la tarde, el secretariado del PRD-DF acordó integrar una comisión de trabajo que se encargará de elaborar 
proyectos para radio, televisión e Internet, los cuales serán impulsados por los senadores y diputados federales en 
el Congreso de la Unión, con el objetivo de establecer políticas públicas que en la materia favorezcan a la 
ciudadanía, a la competitividad y al impulso de la ciudad de México, y sobre todo que las propuestas y el programa 
del partido se conozcan a nivel nacional y en el Distrito Federal. 

El dirigente del sol azteca en la capital, Manuel Oropeza, anunció que la comisión estaría encabezada por el ex 
diputado local Carlos Reyes Gámiz; lo que se busca es que los programas de esa instancia se puedan traducir en 
iniciativas públicas y legislativas. 
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La reforma del DF aún no está planchada: PAN 
ROCÍO GONZÁLEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 36 

Fernando Rodríguez Doval, presidente de la Comisión especial para la reforma política del Distrito Federal de la 
Asamblea Legislativa (ALDF), confirmó que su partido, Acción Nacional (PAN), ha tenido acercamientos con la 
Secretaría de Gobierno para elaborar una propuesta común sobre el tema, pero se está lejos aún de llegar a un 
acuerdo. En entrevista, señaló que “vamos por buen camino y esperamos construir un planteamiento conjunto, 
pero sí es precipitado decir que ya está todo planchado”. 

Aseguró que su bancada está en el ánimo de sacar adelante la reforma política del Distrito Federal, sea mediante la 
ALDF o como propuesta directa que los diferentes partidos representados en la ciudad lleven a la Cámara de 
Diputados. Lo que se busca evitar –agregó– es que los conflictos internos en algún partido político puedan afectar 
o parar este proceso, como sucedió con el Partido de la Revolución Democrática en el recinto legislativo, en donde 
a pesar de que se presentó una iniciativa en tiempo y forma, con el objetivo de que se aprobara en el anterior 
periodo ordinario de sesiones, no se logró, porque los diputados traían diferencias y no prestaron la importancia 
requerida al tema. 

 
 
Escalada de violencia 
Piden negociar rescate de El Jefe 

Familia Fernández de Cevallos envía mensaje 

Lozano Gracia da a conocer la comunicación 

ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 2 

Antonio Lozano Gracia, ex titular de la Procuraduría General de la República (PGR) y socio de Diego Fernández de 
Cevallos, dio a conocer este lunes un mensaje en el que la familia Fernández de Cevallos solicita a quienes 
mantienen retenido al ex candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN) que entablen comunicación en 
aras de iniciar una negociación para su rescate. En un escueto comunicado, firmado por Diego Fernández de 
Cevallos Gutiérrez, primogénito del ex senador panista, se señala: La familia Fernández de Cevallos agradece todas 
las manifestaciones de apoyo y solidaridad recibidas. De la misma manera, hace un llamado a las personas que 
retienen al licenciado Diego Fernández de Cevallos a que entablen comunicación en aras de negociar su liberación. 
Lozano Gracia, quien leyó el comunicado en diversos espacios noticiosos radiofónicos, es abogado egresado de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. Ha sido conocido por su gran cercanía y amistad con Fernández de 
Cevallos, con quien ha colitigado asuntos contra el Estado mexicano, en los que ambos han obtenido pagos 
millonarios por concepto de honorarios. 
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Obtuvo notoriedad pública a partir de primero de diciembre de 1994, cuando fue designado titular de la PGR por 
el entonces presidente Ernesto Zedillo. Lozano llegó a la procuraduría gracias a que fue recomendado por 
Fernández de Cevallos, a quien Zedillo quería originalmente para el cargo. En los meses anteriores a su 
nombramiento como titular de la PGR se cometieron los asesinatos de Juan Jesús Posadas Ocampo, Luis Donaldo 
Colosio y José Francisco Ruiz Massieu, además de atentados y secuestros de personajes importantes. Durante la 
gestión de Lozano Gracia como procurador, uno de los hechos más importantes fue el arresto de Raúl Salinas de 
Gortari por el asesinato de José Francisco Ruiz Massieu. 

La investigación de ese crimen degeneró cuando se descubrió que el fiscal especial para el caso, Pablo Chapa 
Bezanilla, manipuló evidencias para justificar el encarcelamiento de Raúl Salinas. Chapa Bezanilla había utilizado 
los servicios de una vidente en la búsqueda de los restos del diputado Manuel Muñoz Rocha (presunto cómplice de 
Raúl Salinas) y el hallazgo de sus supuestos restos óseos. Después se descubriría que la vidente había sembrado 
esos restos, lo cual motivó que Zedillo removiera a Lozano, quien desde entonces se dedicó a litigar junto con 
Fernández de Cevallos. 

Hasta el momento, los miembros de la familia Fernández de Cevallos y el propio Lozano Gracia –cuyo despacho 
coadyuva con las autoridades ministeriales que investigan la desaparición de El Jefe Diego– se han negado a 
conceder entrevistas a algún medio de comunicación para ofrecer detalles sobre lo ocurrido la noche del pasado 
viernes en Querétaro. 

 
 
Escalada de violencia 

Ningún dato sobre el paradero, reiteran 

Descartan autoridades ataque de comando 
ALFREDO MÉNDEZ 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 2 

Las autoridades que indagan la desaparición de Diego Fernández de Cevallos informaron ayer que ninguna 
persona se ha comunicado con la familia para pedir rescate por el político ni para ofrecer datos sobre su paradero. 
Descartaron que un comando armado hubiera entrado la noche del viernes pasado –cuando fue privado de su 
libertad de El Jefe Diego– al rancho La Cabaña, ubicado en Querétaro, con el propósito de levantar al ex 
candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN). 

Por los indicios encontrados en la propiedad del prominente abogado, los peritos de las procuradurías General de 
la República (PGR) y General de Justicia de Querétaro (PGJQ) consideran que no fueron más de tres personas las 
responsables de haber forcejeado unos instantes con Fernández de Cevallos antes de someterlo y privarlo de su 
libertad. Tampoco descartan que los atacantes hubiesen llegado a la propiedad del político antes de que éste 
arribara en su camioneta, según revelaron a La Jornada fuentes ministeriales cercanas a las pesquisas. 

Ambas procuradurías emitieron un comunicado conjunto que no reveló datos novedosos. 
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Las dependencias destacaron que para continuar con las investigaciones, la Secretaría de Gobernación, la PGR y el 
gobierno de Querétaro acordaron formar un grupo interinstitucional integrado por ambas procuradurías, la 
Secretaría de Seguridad Pública federal, así como por corporaciones policiacas estatales y municipales. 

Como parte de los trabajos de ese grupo interinstitucional, la tarde de ayer arribó a las instalaciones de la 17 Zona 
Militar con sede en Querétaro Luis Cárdenas Palomino, coordinador de Seguridad Regional y responsable en la 
Policía Federal (PF) en la persecución del secuestro, para encabezar la reunión del gabinete de seguridad que 
analiza la desaparición de Fernández de Cevallos. 

Sobre los avances de las pesquisas habló el vocero de la PGR, Ricardo Nájera, único funcionario que ha contestado 
las preguntas de los medios de comunicación sobre el caso. 

Nájera sostuvo que las autoridades investigadoras han descartado que algún comando de sicarios con armas largas 
–como los que utilizan los narcotraficantes para levantar personas– hubiera entrado la noche del viernes a una de 
las propiedades del abogado, ubicada en Querétaro, para privarlo de su libertad. 

Fuentes ministeriales involucradas en las pesquisas revelaron que los testimonios rendidos hasta ahora ante la 
PGJQ por trabajadores de El Jefe Diego y por vecinos del rancho refieren que no escucharon ruidos o estruendos 
entre la noche del viernes y la mañana del siguiente día. 

El vocero expuso en entrevistas que la desaparición del litigante no deriva de una agresión de un grupo armado o 
algo por el estilo, en función de que tampoco se hizo gran escándalo de la salida del abogado de esa zona. Estamos 
hablando de una desaparición de persona donde no podemos precisar cuántas gentes estuvieron alrededor de esta 
desaparición. 

Confirmó que momentos antes de su desaparición, cerca de las 23 horas del viernes, Fernández de Cevallos venía 
de una cena efectuada en la ciudad de Querétaro. 

¿Cena con Loyola? 

Aunque el vocero de la PGR no quiso revelar el nombre de la persona con quien El Jefe Diego se reunió antes de 
ser privado de la libertad, fuentes de esa dependencia afirmaron que la cena fue con el ex gobernador de Querétaro 
Ignacio Loyola Vera. 

Nájera insistió en que aún no hay indicios concretos que nos lleven a variar la hipótesis inicial de que se trata de 
una desaparición de persona. Por ahora no tenemos elementos para que la hipótesis de investigación cambie a un 
posible secuestro u homicidio. 

Al contrario de lo dicho por el vocero de la PGR, fuentes jurídicas cercanas a la familia Fernández de Cevallos 
aseguraron a La Jornada que la principal hipótesis que indagan las autoridades estatales y federales está 
relacionada con una probable privación ilegal de la libertad en su modalidad de secuestro, aunque expusieron que 
los investigadores ministeriales aún no tienen claro si el objetivo del plagio fue obtener un pago económico, enviar 
una especie de mensaje político o que la vida del litigante sea moneda de cambio. 
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La PGJQ ha interrogado a las personas que se reunieron el pasado viernes con el ex senador antes de su 
desaparición. También ha tomado el testimonio de los hijos de El Jefe Diego y de Miguel Fernández de Cevallos, 
hermano del ex legislador. De acuerdo con los informantes, es muy posible que la noche del viernes los agresores 
ya estuvieran esperando en el interior o en los alrededores de la cabaña del abogado. Entre los indicios que han 
fortalecido esta hipótesis destaca una mancha hemática encontrada en el piso que da a la puerta principal de la 
cabaña, la cual es del mismo tipo sanguíneo de El Jefe Diego. 

Por la tarde, la PGR y la PGJQ informaron en un comunicado conjunto que según los primeros indicios, 
Fernández de Cevallos habría desaparecido a unos pasos de la entrada de la cabaña del rancho, entre las 23 horas 
del viernes y las siete de la mañana del sábado. Agregaron que luego de varias horas de inspección ocular, se 
encontraron indicios de que ahí alguna persona pudo haber sido agredida físicamente, muy probablemente de 
inmediato al momento de descender de la camioneta que utilizaba Diego Fernández de Cevallos, y que se 
encontraba en la cochera de la finca, recién estacionada. Por la noche, la PGR emitió un segundo comunicado 
conjunto con el gobierno de Querétaro, en el que se destacó que los avances en la investigación serán dados a 
conocer para evitar la proliferación de rumores. Agregó que cualquier dato relacionado con la indagatoria se hará 
público de manera conjunta, luego de exponer que es obligación primordial de la autoridad preservar la integridad 
física del ex senador. 

 
 
 
Escalada de violencia 

Calzada demanda cuidar la imagen 

Indagan si aficionados plagiaron al panista 
MARIANA CHAVEZ Y CIRO PÉREZ S. 
Corresponsal y enviado 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 3 

Querétaro, Qro., 17 de mayo. A tres días de la desaparición de Diego Fernández de Cevallos, la principal línea de 
investigación que siguen autoridades federales y estatales es la de secuestro perpetrado por personas no 
profesionales. Lo que inquieta al grupo encargado de las indagatorias es el móvil, toda vez que hasta este momento 
no ha habido comunicación con los captores del abogado. Esta versión la confirmaron diversos actores que se 
reunieron en privado con el gobernador José Calzada Rovirosa, quien, entre otras cosas, pidió a empresarios, 
legisladores y funcionarios estatales cuidar la imagen del estado para que ese acto no genere la percepción de 
violencia, tema que, de acuerdo con las personas consultadas, preocupa al mandatario queretano. 

En esas reuniones, realizadas en el palacio de gobierno, Calzada Rovirosa recibió a grupos de diputados locales de 
todos los partidos, líderes de cámaras empresariales y funcionarios de su gabinete, a quienes hizo una relatoría de 
los avances en las investigaciones para que conocieran de primera mano los detalles. El gobernador descalificó 
algunas versiones publicadas en medios de comunicación, principalmente las que vinculan la desaparición de 
Fernández de Cevallos con el crimen organizado. 
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Les pidió no especular y permitir al gobierno ser el único que canalice la información sobre el caso. Entre los 
detalles de la investigación que compartió en el Palacio de La Corregidora destaca que la camioneta en que fue 
interceptado Diego Fernández se encontró cerrada –al inicio se afirmó que estaba abierta–, además de que en un 
plazo no mayor de 24 horas se podría saber con certeza si la sangre encontrada corresponde al ex candidato 
presidencial. 

Confirmó que la única versión con que cuentan las autoridades es la que proporcionó el velador de la propiedad de 
Fernández de Cevallos, quien sólo escuchó el motor del vehículo la noche del viernes, pero no vio al ex senador. 

Desde las 9:30 horas de este lunes, brigadas de agentes y peritos de la procuraduría estatal, apoyados por 
helicópteros, recorrieron nuevamente las inmediaciones de la propiedad de Fernández de Cevallos en busca de 
indicios sobre la posible ruta de escape de quienes interceptaron al ex senador el viernes. 

Los peritos confirmaron a La Jornada que uno de los motivos de este nuevo recorrido era revisar a pie las brechas 
y casas que se habían identificado desde el aire para interrogar a los moradores sobre la presencia de vehículos o 
personas sospechosas la noche en que se reportó como desaparecido a Fernández de Cevallos. 

Destacaron que los indicios hallados el sábado se examinaron en laboratorios de dactiloscopia, de química y de 
identificación, entre otros, lo cual produjo hipótesis que deben confirmarse en el terreno de los hechos. 

Informaron que un recorrido similar a cargo de los mismos peritos se llevó a cabo ayer en otro rancho propiedad 
de Fernández de Cevallos, conocido como El Estanco, a seis kilómetros de la cabecera municipal de Pedro 
Escobedo. 

Hasta la finca llegó Miguel Fernández de Cevallos a bordo de una camioneta blindada con placas del Distrito 
Federal, escoltado por dos vehículos, y antes de ingresar a la propiedad reiteró a los medios de comunicación su 
preocupación por el estado de salud de su hermano, y afirmó confiar en que pueda ser encontrado pronto. 

Por favor comprendan la situación en la que estamos la familia. Les pido que nos ayuden, que no entorpezcan las 
investigaciones, expresó. 

Este lunes se volvió a reunir por la tarde el gabinete de seguridad en la 17 Zona Militar, adonde poco antes de las 
16 horas arribó Luis Cárdenas Palomino, coordinador de seguridad regional de la Policía Federal. 

El motivo del encuentro es continuar discutiendo la estrategia de búsqueda de Diego Fernández a partir de la 
coordinación de los diferentes cuerpos de seguridad de los municipios y los estados del país. 

Sobre éste y otros temas, la dirección de comunicación de gobierno del estado, a cargo de Rubén Díaz Infante, 
indicó que ni el gobernador de la entidad ni otro funcionario emitirán declaración alguna sobre la desaparición del 
ex senador. Por la noche en el templo de El Pueblito, municipio de Corregidora, hubo una misa, en la cual el 
párroco rezó por la salud y pronta localización de Fernández de Cevallos. La ceremonia fue convocada por la 
dirigencia estatal de Acción Nacional. Acudió todo el panismo de Querétaro, incluidos legisladores federales y 
funcionarios de la pasada administración. 
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No sería justo con los demás ciudadanos, expresan Carlos Navarrete y Gustavo Madero 

Descartan senadores reforzar su seguridad por el caso del Jefe 
Diego 

No podemos apostarle a que cada quien se arme o se rodee de escoltas, advierte el legislador de AN 

Líderes de partidos llaman a crear un frente para evitar que siga creciendo la violencia en el país 

VÍCTOR BALLINAS Y ALMA E. MUÑOZ 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 5 

Los presidentes del Senado, el perredista Carlos Navarrete, y de la Junta de Coordinación Política de esa cámara, 
el panista Gustavo Madero, manifestaron ayer que pese al secuestro o desaparición del ex candidato presidencial 
Diego Fernández de Cevallos, los políticos y legisladores no tienen que reforzar su seguridad personal con cargo al 
erario; eso no sería justo con los demás ciudadanos. En tanto, los dirigentes del Partido del Trabajo, Alberto 
Anaya; de Convergencia, Luis Walton; del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Ortega Martínez, y 
el coordinador nacional de Diálogo para la Reconstrucción de México (Dia), Manuel Camacho Solís, llamaron al 
resto de las fuerzas políticas y sociales a integrar un frente común para evitar que siga creciendo la violencia. 
Manifestaron además que es tiempo de llegar, en lo inmediato, a un acuerdo nacional que fortalezca el estado de 
derecho. 

En el Senado de la República, Madero subrayó: Lo que se debe reforzar es la seguridad de los ciudadanos y no la 
de los legisladores en particular. No podemos apostarle a que cada quien se arme o se rodee de escoltas para 
garantizar su seguridad. Por su parte, Navarrete Ruiz puntualizó: Los políticos y funcionarios debemos salir a 
trabajar diariamente sin un despliegue de seguridad personal, porque no habría policías que alcanzaran en todo el 
país para esta tarea. El perredista advirtió: Los aparatos de seguridad mexicanos están a prueba si no logran 
pronto una localización de Diego Fernández de Cevallos; el mensaje es ominoso para el resto de los mexicanos, 
pues si un personaje político de ese nivel no está seguro, imaginemos al resto de los ciudadanos. En conferencia de 
prensa, Carlos Navarrete dijo que el país se ha cimbrado por lo ocurrido. Todos los sectores políticos, sociales y de 
opinión han coincidido en repudiar enérgicamente lo que conocimos la mañana del sábado, la desaparición de 
Fernández de Cevallos. 

A su vez, Madero, en la conferencia de prensa conjunta, rechazó que haya una andanada del crimen organizado 
contra el Partido Acción Nacional. No es así: vemos con preocupación que abarca no sólo a políticos o a 
candidatos, sino a ciudadanos, empresarios, jóvenes estudiantes a lo largo y ancho del país; en algunas regiones, 
más agravado. Insistió en que los legisladores debemos estar expuestos, como todos los mexicanos (y contar con) 
un nivel de seguridad mínima que nos garantice no sólo la libertad, la vida, las pertenencias; ésa es una definición 
en la que creo en lo personal. No debemos tener características distintas a las que tiene la población. Navarrete 
anunció que en la reunión de la Junta de Coordinación Política que sostendrán los coordinadores del Senado se 
discutirá un pronunciamiento que exprese el repudio del Congreso en la Comisión Permanente. 
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Por otro lado, los representantes del Dia, tras expresar su solidaridad a la familia de Fernández de Cevallos y a 
todos aquellos civiles y militares que han sufrido los efectos de la violencia, consideraron que es tiempo de que 
partidos, Congreso, Ejecutivo federal, gobiernos de los estados y representantes de los distintos sectores sociales 
cierren filas. “Lo que se requiere es una acción que ponga en primer término el interés nacional… Es un llamado, 
en términos generales, a reunirnos y a encontrar juntos respuestas estructurales y de fondo a esta política”, explicó 
el perredista Jesús Ortega Martínez. 

 
 
 

Magistrados promoverán juicio político 

El presidente del TSJ de Morelos vuelve a relegirse 
RUBICELA MORELOS CRUZ 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 18 de mayo de 2010, p. 32 

Cuernavaca, Mor., 17 de mayo. Por tercera ocasión consecutiva, el presidente del Tribunal Superior de Justicia 
(TSJ), Ricardo Rosas Pérez, se religió en el cargo por dos años más, a pesar de la oposición de cinco de los 10 
magistrados, quienes votaron por Miguel Ángel Falcón Vega para que ocupara el puesto. 

Lo anterior ocurrió durante el informe de labores de Rosas Pérez, acto en el cual se elegiría al nuevo presidente. 
Los integrantes de la judicatura votaron y hubo un empate. 

Cinco magistrados apoyaron a Rosas Pérez y cinco a Falcón Vega, pero el presidente del TSJ usó su voto de calidad 
para quedarse en el cargo dos años más. 

Rosas Pérez argumentó que su voto era a favor de la continuidad, lo que provocó la inconformidad de los cinco 
magistrados que votaron en contra e intentaron impugnar la votación, pero Rosas Pérez dio por terminada la 
sesión. Los magistrados inconformes, encabezados por Miguel Ángel Falcón Vega, anunciaron que promoverán un 
juicio político contra el presidente del TSJ por considerar que su relección viola la Ley Orgánica del Poder Judicial 
de Morelos y una resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación de 2009, la cual impide una tercera 
reelección a los magistrados de los tribunales del país. 

En entrevista, Rosas Pérez reiteró que su relección cumple la Ley Orgánica del Poder Judicial, por lo que pidió 
prudencia a los magistrados José Valentín González García, María del Carmen Verónica Cuevas López, Andrés 
Hipólito Prieto y Falcón Vega. Este último llamó a Rosas Pérez el presidente del Poder Judicial espurio y dijo que 
él sería el presidente legítimo, debido a que obtuvo la mitad de votos de los 10 magistrados que integran la 
Judicatura de Morelos. 

Ricardo Rosas Pérez asumió la presidencia del TSJ el 18 de mayo de 2004. 
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Astillero 

Entre La Paca y Paulette 

Esperando el fin de gira 

Temor a represalias 

Colchón expiatorio 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

Vacío de poder y de información. Felipe vaga por el mundo en actos oficiales aparentando que nada grave sucede 
en su país mientras acá las instancias gubernamentales se enredan con filtraciones y especulaciones y la familia 
del ya reconocidamente secuestrado Fernández de Cevallos busca negociar mediante el reaparecido ex procurador 
federal Antonio Lozano, que con su presencia evoca los episodios de ridícula parasicología forense que tuvieron 
como estrella a La Paca y evoca el tráfico de influencias y la transformación del ya de por sí corrupto aparato 
judicial mexicano en botín de un grupo de litigantes ventajosamente incrustados en el poder público para 
convertir la justicia en fuente de negocios y riqueza grupales de los que los ranchos del llamado Jefe Diego son 
simples muestras bucólicas. 

Nadie sabe, nadie supo. La densa red burocrática de manipulaciones al gusto es tendida por la PGR y la 
procuraduría de Querétaro para darle el toque científico (la escuela de Bazbaz y PeñaPeña) a la difícil consigna 
recibida de hacer como que se hace pero sin hacer nada. Boletines oficiales sin sustancia, declaraciones políticas 
de cajón, y movilización de saliva de las procuradurías estatales conminadas federalmente a crear la sensación de 
que mucho se está haciendo para encontrar a un secuestrado cuya suerte real pareciera atada al final de una gira 
internacional felipesca, que ha tocado tierra en España para recibir un premio absurdo desde el punto de vista de 
lo mexicano pero absolutamente congruente y válido desde la óptica empresarial hispana agradecida de tantos 
favores recibidos; gira que continuará en Estados Unidos, donde The New York Times dice que el ocupante de Los 
Pinos hablará ante el Capitolio con la difícil tarea de convencerlo de que le puede ayudar a sobrellevar los 
problemas mexicanos cuando éstos se le están saliendo tan evidentemente de control. 

El mismo diario neoyorquino plantea en http://nyti.ms/9dJPf0 un caso que algunos mexicanos creen conectado 
con la extraña desaparición de Fernández de Cevallos: la presurosa liberación de la ex esposa de Joaquín Guzmán, 
El Chapo, a la que habían detenido en Culiacán el pasado miércoles unos 200 efectivos de unidades especiales de 
la Policía Federal, el Ejército y la Marina, coordinados y enviados desde la ciudad de México (nota de la edición de 
Proceso de la presente semana). Griselda López Pérez, también llamada Karla Pérez Rojo, madre de cuatro hijos 
en pareja con el hasta ahora intocable Chapo, fue aparatosamente detenida la misma mañana en que el secretario 
de gobernación, Fernando Gómez-Mont, encabezaba en la misma capital sinaloense una reunión oficial con el 
gobernador Jesús Aguilar Padilla para revisar las estrategias de seguridad pública de esa entidad sometida al 
dominio estricto del cártel preferido de una década federal panista. Originalmente enfilada a un largo proceso por 
lavado de dinero, la ex esposa de Guzmán fue puesta en libertad al día siguiente en la capital del país, adonde 
había sido llevada por sus captores.  
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La PGR dijo que luego de hacer su declaración ante un agente federal del Ministerio Público, la señora López Pérez 
o Pérez Rojo se retiró con las reservas de ley. Según The New York Times, Calderón tuvo que ver con esa rápida 
excarcelación, movido por el temor de que hubiera una serie de represalias, según asegura el afamado diario que le 
dijeron a uno de sus reporteros algunos funcionarios entrevistados sobre la materia, pero que hablaron con la 
condición de no ser mencionados. 

Al siguiente día de la liberación de la ex esposa de El Chapo, uno de sus principales colaboradores, Ignacio Coronel 
Villarreal, encargado desde mucho tiempo atrás de la plaza de Guadalajara y sus alrededores, habría sido detenido 
en una propiedad llamada El Molino, en Chapala, Jalisco. Hasta ahora, ninguna autoridad, ni civil ni militar, ha 
precisado si es verdad o mentira la muy comentada detención de un personaje del más alto nivel del hasta ahora 
siempre protegido cártel de Sinaloa. Ese mismo viernes, por la noche, en su rancho llamado La Cabaña, en Pedro 
Escobedo, Querétaro, habría sido secuestrado Fernández de Cevallos. 

Tanta sinuosidad hace casi natural que sobre la mesa de los despropósitos aparezca el recuerdo de La Paca, es 
decir, de la grotesca manipulación de los procedimientos judiciales para acomodarlos a las necesidades del 
poderoso en turno. La aparente imposibilidad del aparato federal de generar información más o menos aceptable 
sobre el asunto también ha hecho que los detalles del caso Diego se equiparen a las inverosímiles torpezas 
cometidas en el expediente Paulette, a tal grado que hay un clamoroso humor negro que exige que los 
investigadores oficiales hurguen en resquicios de la camioneta del ex candidato presidencial porque allí podría ser 
encontrado el cuerpo, con o sin vida, del barbado personaje central de un extraño secuestro silencioso, incruento y 
sin testigos. Tal vez para aprovechar el oportuno direccionamiento de la atención pública hacia los escenarios 
panistas, el ganador de los comicios yucatecos, Enrique Peña Nieto, ha anunciado que esta semana dará a conocer 
el desenlace de la increíble historia de Interlomas y el colchón desalmado: accidental habría sido la muerte de 
Paulette, según los adelantos conocidos ya. 

Y, mientras el EPR se deslinda del secuestro (aunque no es la única guerrilla que actúa en la región queretana) y el 
PAN se decide a hacer plantón en el Paseo de Montejo para exigir un recuento voto por voto y casilla por casilla de 
las elecciones yucatecas que le dieron al PRI un triunfo que los blanquiazules rechazan enérgicamente, ¡hasta 
mañana, en esta columna que se entera con preocupación de otro incidente intimidatorio, con las  ráfagas 
disparadas en Tepic contra una televisora afiliada a Televisa, en el marco de las extendidas amenazas a medios y 
periodistas que tocan temas delicados como el narcotráfico! 

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx 
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Clase Política 

Derrota de Calderón: PVEM 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

La derrota del PAN en Mérida, Yucatán, es un reflejo de la calificación que el electorado ha hecho a la gestión del 
presidente Felipe Calderón, aseguró el senador y secretario de elecciones del PVEM, Arturo Escobar. 

Aunque la ventaja PRI-PVEM disminuyó, su candidata, Angélica Araujo, se mantenía delante de la panista Beatriz 
Zavala. 

El tricolor aventaja en 13 de los 15 distritos y el PAN en dos. El otro partido que podría alcanzar una curul sería el 
PVEM por su candidatura común con el PRI, mientras el PRD quedaría muy atrás. El PAN no acepta los 
resultados y su dirigente, César Nava, anunció que acudirá a los tribunales. 

La cosecha 

Más que licitación, asignación dirigida: el director jurídico de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
Gerardo Sánchez Henkel, aseguró que el proceso de concesión de dos hilos de fibra oscura de la Comisión Federal 
de Electricidad continuará pese a que sólo habrá un participante, un consorcio encabezado por Televisa... En 
algunos medios de Quintana Roo, el candidato del PRD y Convergencia, Gregorio Sánchez, denunció un supuesto 
atentado en su contra. De inmediato sus contendientes de PRI-PVEM, que impulsan a Roberto Borge, destacaron 
que no hay denuncia ante las autoridades penales, lo cual hace suponer que es un recurso para aparecer como 
víctima, en un intento por acortar la desventaja que lleva en los sondeos… 

Con la intención de vivir una nueva era, dirigentes del PARM, encabezados por Jesús Ricardo Obregón Sidar, 
anunciaron haber presentado ante el IFE su solicitud de registro, supuestamente con respaldo de 350 mil firmas… 
Al inicio de la segunda etapa de las campañas políticas en Durango, el candidato del PRI al gobierno estatal, Jorge 
Herrera Caldera, instó a sus adversarios a evitar la guerra sucia y las campañas de desprestigio que impiden a la 
sociedad conocer y contrastar las ofertas políticas de los aspirantes… 

La directora general adjunta de la Organización Internacional para las Migraciones, embajadora Laura Thompson 
Chacón, transmitió un reconocimiento de la ONU a México por la labor realizada por la SRE y la comisionada del 
Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, por abordar con seriedad el tema de la migración, con la 
realización, en noviembre próximo, del Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo… Al conmemorarse el Día 
Mundial del Internet, Telmex destacó que durante los últimos cuatro años México ha sido uno de los países de 
mayor crecimiento dentro de la OCDE, con incrementos anuales superiores a 70 por ciento; en particular 
mencionó sus programas para equipar escuelas de nivel básico, en beneficio de más de un millón 200 mil niños… 

En Oaxaca, un millón de alumnos de distintos niveles educativos se quedaron ayer sin clases por el inicio de 
movilizaciones de la sección 22 del SNTE en rechazo a la Alianza por la Calidad Educativa. 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Ciudad Perdida 

Los escollos de la reforma política 

Un torito para Ebrard 

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

Ahora sí, eso nos dicen. El guiso, por fin, quedó listo. Los partidos políticos lograron un acuerdo para lanzar la 
iniciativa de ley que reforme la vida política de la cuidad, y con ello quedará sellado uno de los compromisos más 
importantes que marcaron la llegada de Marcelo Ebrard al gobierno de la capital del país. 

La reforma, como ya habíamos comentado, tiende por el momento a proporcionar mejores instrumentos para la 
administración financiera y política del DF, cosa que seguramente se reflejará en beneficios para la población, 
pero aún no es la herramienta que garantice un ámbito de mayor justicia, en todos los aspectos, para la 
ciudadanía. Cuestión urgente para todos quienes habitamos en la capital. 

Eso vendrá con la creación de una constitución de la ciudad de México, y para que esas leyes cumplan con las 
ambiciones ciudadanas, tendrá que consultarse a la población sobre cada uno de los pasos que se den para eso que 
sería algo así como la refundación del Distrito Federal, aunque cambie de nombre o se le modifique. 

Todos los partidos políticos están de acuerdo sobre la necesidad de que el DF tenga el tratamiento de cualquier 
otro estado de la República, y más por ser sede de los poderes del país, así que por ese lado no hay problema. La 
unanimidad, cosa rara, se asienta en los niveles de injusticia con que se ha tratado, principalmente con los 
gobiernos panistas, a la ciudad capital. 

Donde muy probablemente se atoren las cosas será en la formulación de las leyes que rijan el destino de la 
ciudadanía que exige, cada vez con mayor fuerza, contar con reglas de convivencia que le aseguren mayores 
campos de justicia. Y es en la discusión de esas reglas es donde deberá estar presente el espíritu de izquierda que 
enarbola el actual jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard. 

De nada servirá a la gente de la ciudad que se logre una reforma si ésta, como lo plantean los panistas y sus 
voceros de Nueva Izquierda, camina por el filo de la intransigencia. Sin alejarse de las reglas que plantea la Carta 
Magna, la constitución de la ciudad de México debe ser ejemplo de libertades y respeto, y para eso no caben 
debilidades, menos aún los acuerdos vergonzantes. 

Marcelo Ebrard tendrá que mostrar hasta dónde es capaz de llegar, hasta dónde sus principios políticos lo pueden 
lanzar. Tal vez en ningún otro momento ni en ninguna otra oportunidad se pueda ver el calado del pensamiento 
del jefe de Gobierno, sobre todo cuando sus ambiciones políticas escalan grandes alturas. 

Y será una batalla difícil. Muchos de sus colaboradores, pero principalmente Manuel Camacho Solís, su asesor más 
importante, nada tienen que ver con la izquierda, y de esas mentes no podrá salir nada que permita a la gente de la 
ciudad sentirse con el apoyo de un gobierno fuerte y justo. 
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Para ellos seguramente no existe otro camino que no sea el que ya conocemos: hacer más ricos a los que ya lo 
tienen todo, y hundir más aún a los pobres, además de despojar de lo poco que tienen las clases medias, tan 
golpeadas por el neoliberalismo. 

Crear leyes que sostengan a un gobierno fuerte y justo es deber del jefe de Gobierno. Eso tendrá que ser la gran 
tarea de Ebrard, aún en contra de quienes le aconsejan seguir las fórmulas de los gobiernos que tiene al país 
sumido en la etapa más injusta de su vida. 

De pasadita 

Uno de los males que arrastra la administración de Marcelo Ebrard es la construcción o ampliación de las 
viviendas de la gente con menos recursos. Hay denuncias que aseguran que el gobierno de la ciudad pretende dar 
a empresas privadas los recursos para la ayuda a las familias en esas tareas. Sería bueno que alguien explicara lo 
que pasa. ¿O no? 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Piden comunicación a quienes lo tienen retenido

Ofrece negociar
familia de Diego

El Ejército Popular Revolucio-
nario (EPR) se deslindó ayer 
de la desaparición de Diego 
Fernández de Cevallos.

Después de tres días sin 
rastro del ex candidato presi-
dencial y en medio de rumores 
respecto a un posible secuestro 
por parte de la guerrilla, el Par-

tido Democrático Popular Re-
volucionario-EPR emitió un 
comunicado donde lamenta lo 
sucedido el viernes pasado al 
panista, a cuya familia le expre-
só su solidaridad.

“No sabemos si su desapa-
rición es por motivos políticos, 
por sus pugnas interpartidarias 

o por la descomposición social 
de este régimen neoliberal”, 
expone el grupo armado.

Y cuestiona al Gobier-
no por no conceder la misma 
atención y esfuerzo a investigar 
secuestros de personas que no 
tienen la misma posición eco-
nómica, política o social.

Se deslinda el EPR

Derrocha Guanajuato 
en festejo Bicentenario

Se ponen muy ‘Biutiful’
CANNES. Alejandro González Iñárritu y Javier Bardem desparramaron buen humor —bailando 
y haciendo bromas— antes de presentar “Biutiful”. La película recibió 10 minutos de aplausos y 
ovaciones de pie de las 2 mil 500 personas que tuvieron acceso a la proyección. Pero la cinta, 
que compite por la Palma de Oro, dividió opiniones entre los críticos. GENTE! 1

Pide Evo
al Papa
abolir

celibato

Fija ALDF agenda 
... ¡y la incumple!

Los goles del Tri  
en su gira por EU 
salieron caros:  
anotó dos y “cobró”  
dls. 1.5 millones 
por cada uno.
páginaS 4 y 5

negoCioS

Ganan artesanas 
por todos lados
La ONU premió el 
proyecto de mujeres 
mexiquenses que 
hacen bolsos a partir de 
envolturas recicladas.
página 1

naCional

Rechaza el PAN 
derrota yucateca
Anuncia movilizaciones 
y acciones legales 
para defender lo que 
llaman el triunfo de su 
abanderada en Mérida.
página 6

Ellos son la ley 
en el Mundial
La FIFA ya designó a los 
30 árbitros que impartirán 
justicia en Sudáfrica. 
Conoce a los destacados.
d fotogalería

extras de hoy:

Rima Fakih, de 24 años y de ascendencia libanesa, logra lo que 
se propone: se llevó la corona de Miss Estados Unidos 2010 
luego de conquistar a los jueces, entre ellos Donald Trump. Pero 
ése no es el primer título que gana: en 2007 obtuvo otro: ¡reina 
en un campeonato de baile en tubo! GENTE! 1

Toda una Miss... del Tubo

d Firma solicitud 
el hijo del político; 
la da a conocer
Antonio Lozano Gracia

REFORMA / Staff

La familia de Diego Fernández 
de Cevallos pidió ayer a las per-
sonas que tienen retenido al po-
lítico que entablen comunicación 
para iniciar negociaciones.

“(La familia) hace un llama-
do a las personas que retienen al 
licenciado Diego Fernández de 
Cevallos a que entablen comuni-
cación en aras de negociar su li-
beración”, dijo el ex Procurador 
General de la República Antonio 
Lozano Gracia, quien leyó en dife-
rentes medios electrónicos un co-
municado firmado por Diego Fer-
nández de Cevallos Gutiérrez, hi-
jo del ex senador panista.

“La familia Fernández de Ce-
vallos agradece todas las manifes-
taciones de apoyo y solidaridad 
recibidas”, establece el texto, que 
marca la primera intervención 
pública de los familiares.

En tanto, en las instalaciones 
de la 17 Zona Militar, de Queré-
taro, el gabinete de seguridad fe-
deral y funcionarios del Gobier-
no estatal mantuvieron durante la 
mañana una reunión que se pro-
longó por más de cinco horas.

Fuentes participantes en el 
encuentro dijeron que se perfi-
laban dos líneas de investigación: 
una, relacionada con un secuestro 
por motivos económicos, y otra, 
vinculada a una supuesta vengan-
za derivada de algún litigio desa-
rrollado por el abogado y políti-
co panista.

Sobre las 15:00 horas, Luis 
Cárdenas Palomino, coordinador 
de Seguridad Regional y respon-
sable en la Policía Federal de la 
persecución de secuestros, arribó 
a las instalaciones militares para 
participar en la reunión.

Pasadas las 20:00 horas, la 
PGR y el Gobierno de Querétaro 
emitieron un comunicado en el 
que señalaron que sólo esas dos 
instancias están autorizadas pa-
ra revelar avances de la investiga-
ción en aras de preservar la inte-
gridad física del político y evitar la 
proliferación de rumores.

Por otra parte, lo que hasta el 
pasado domingo fue un marcado 
dispositivo de vigilancia en prác-

ticamente todos los accesos al Es-
tado y en la finca La Cabaña, sitio 
de la desaparición del panista, es-
te lunes cambió radicalmente.

Los retenes del Ejército que 
durante el fin de semana se im-
plementaron en diversos accesos 
a la entidad, revisando vehícu-

los y vigilando las carreteras lo-
cales, desaparecieron. Incluso en 
la finca La Cabaña sólo hay dos 
patrullas de la Policía estatal, cu-
yo objetivo es mantener alejados 
a los curiosos.

El fin de la reducción en los 
esquemas de vigilancia es enviar 

mensajes para que, si alguien 
mantiene retenido al ex candi-
dato presidencial en los comicios 
de 1994, pueda establecer con-
tacto en busca de una posible ne-
gociación.

NacioNal 3 y 4

dGasta Gobierno
mil millones
para celebrar
durante cuatro meses

Jorge Ricardo

Ser la cuna de la Independencia 
nacional y celebrar los 200 años 
de su gesta tiene su costo: más de 
mil millones de pesos, que el Go-
bierno de Guanajuato gastará pa-
ra los festejos.

Entre las actividades consi-
deradas en las celebraciones es-
tá la exhibición de mamuts de 
San Petersburgo y Ecatepec, una 
muestra sobre cambio climático, 
un festival del globo, 15 salas mul-
timedia sobre historia y la devela-
ción de una escultura de 39 millo-
nes de pesos.

En una cena de gala a la que 
asistieron personajes como Xavier 
López “Chabelo” y el conductor 
de televisión Juan José Origel, el 
Gobernador de esa entidad, el pa-
nista Juan Manuel Oliva, presen-
tó el fin de semana su programa 

“Vive 1810 Guanajuato”, a reali-
zarse entre el 17 de julio y el 20 
de noviembre.

El monto a gastar –mil 73 mi-
llones de pesos– es aportado, a 
decir de las autoridades, princi-
palmente por el Gobierno estatal, 
aunque también hay recursos de 
la Comisión Federal del Bicente-
nario y empresas privadas.

Sin embargo, no se identifi-
có a las empresas ni se desglosa-
ron los porcentajes de participa-
ción de cada instancia.

Los recursos se usarán pri-
mordialmente para dar forma a 
la Expo Bicentenario, un espacio 
de 100 hectáreas entre Irapuato, 
León y Guanajuato que está ter-
minado en más del 90 por cien-

to y con el cual se busca atraer a 
4 millones de visitantes y una de-
rrama económica de 3 mil 500 
millones de pesos.

El Secretario de Desarrollo 
Turístico, Sergio Rodríguez He-
rrera, rechazó en entrevista que 
se trate de un despilfarro. “Todo 
depende del punto de vista”, dijo.

culTura 19

Ernesto Osorio  
y Rafael Cabrera

Los legisladores capitalinos po-
nen sus objetivos... para no cum-
plirlos.

Con un presupuesto de poco 
más de mil 100 millones de pe-
sos al año, los 66 diputados de la 
Asamblea Legislativa del Distrito 
Federal (ALDF) sólo desahoga-
ron una cuarta parte de los asun-
tos agendados como prioritarios 
en su segundo periodo ordinario 
de sesiones.

El 15 de marzo, al inicio de las 
actividades, la Comisión de Go-
bierno consideró como prioridad 
la aprobación de 17 dictámenes.

Entre ellos, los de las nuevas 

leyes de Establecimientos Mer-
cantiles y Desarrollo Urbano, ade-
más de reformas a las de Partici-
pación Ciudadana, de Turismo y 
de Maternidad Subrogada y 11 or-
denamientos para garantizar los 
derechos de los niños.

De estos temas, cuatro fue-
ron aprobados: Desarrollo Urba-
no, Establecimientos Mercantiles, 
Participación Ciudadana y apenas 
uno del paquete de la infancia.

Los mismos diputados reco-
nocen que la falta de consenso y 
madurez política de varios legis-
ladores y una laxitud en la ley or-
gánica de la ALDF han generado 
el bajo rendimiento en la produc-
tividad de la Asamblea.

En tanto, la situación en el 
Congreso del Estado de México 
no es mejor. En el segundo perio-
do ordinario de sesiones tuvieron 
un rendimiento de 20 por ciento.

Con información de Enrique I. Gómez 

Irene Savio 
Corresponsal

CIUDAD DEL VATICANO.- En 
el marco del escándalo por casos 
de pederastia en la Iglesia católica, 
el Presidente boliviano, Evo Mo-
rales, pidió ayer al Papa eliminar 
el celibato de los sacerdotes. 

“La Iglesia no tiene que negar 
una parte fundamental de nuestra 
naturaleza como seres humanos y 
debe abolir el celibato. Así habrá 
menos hijas e hijos no reconoci-
dos por sus padres”, dijo en una 
conferencia de prensa al finalizar 
una reunión en la que conversó 
por 25 minutos con Benedicto 
XVI en su biblioteca privada.

“Con humildad, yo quiero así 
dar mi contribución en calidad de 
miembro de la Iglesia católica de 
base. Para superar esta crisis, con 
una Iglesia herida y en el pecado, 
es necesario democratizar y hu-
manizar su estructura”, agregó.

Hace unas semanas, Morales 
generó polémica al asegurar que 
comer pollo es la causa de la ho-
mosexualidad por su contenido 
de hormonas femeninas.

martes

18 de Mayo 
del 2010
México, d.F.

$ 12.00

80 páginas, 
6 secciones

año 17
Número 5,991

CiuDaD

Denuncian a refugio 
de mujeres y niños
La PGJDF arraigó al 
director y dos empleados 
de Casa Adulam por 
tráfico de menores, 
entre otros delitos.
página 1

 México 
necesita hoy 
un movimiento 
de Indepen-
dencia llamado 
unidad, solida-
ridad, y Gua-

najuato quiere ser la casa 
de estos valores”.

Juan Manuel Oliva
Gobernador de Guanajuato
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Acusan priistas en IFE a Presidente por spots 
Guadalupe Irízar 

(18 mayo 2010).- El PRI presentó anoche ante el IFE una solicitud de procedimiento especial sancionador en 
contra del Presidente Felipe Calderón, por hacer propaganda gubernamental a través de spots en medios 
electrónicos, en estados en donde habrá elecciones, con lo cual, acusan, viola la Constitución. Asimismo, el tricolor 
solicitó a la autoridad electoral federal, como medida cautelar y para evitar daños irreparables en la contienda, el 
retiro de los spots de las emisoras nacionales y regionales en donde se difunden.  

Los priistas consideran que con sus spots Calderón viola al artículo 41 constitucional y la ley electoral que 
prohíben este tipo de propaganda gubernamental durante el periodo de campañas. El recurso fue presentado a las 
22.16 horas de ayer ante la secretaría ejecutiva del organismo electoral federal, y está suscrita por la 
representación tricolor ante el IFE, que encabeza el diputado Sebastián Lerdo de Tejada. Los spots que impugna el 
PRI, difunden obra pública y en particular, la construcción de hospitales, en entidades en donde habrá elecciones 
y en algunas de ellas en donde se renovará la Gubernatura del estado. 

Los promocionales gubernamentales, detalla el PRI en su queja, se transmiten por televisión abierta en Yucatán, 
Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca, Puebla, Durango, Chihuahua, Aguascalientes, Sinaloa, Zacatecas., Hidalgo, Baja 
California, Chiapas y Quintana Roo. "Durante los meses de abril y mayo del presente año, el gobierno federal 
realiza en periodo prohibido, transmisiones de propaganda a través de la radio y televisión, tanto abierta como 
restringida, la cual hace referencia a la inversión realizada en la construcción de hospitales en diversas entidades 
federativas", señala el tricolor en su queja ante el órgano electoral. El tricolor solicita al IFE que sesione de manera 
"urgente" la Comisión de Quejas y Denuncias para que dicte medidas cautelares y retire los spots del aire. 

 

 

 

Objetan en IEE las boletas 
(18 mayo 2010).- PUEBLA. Consejeros electorales de Puebla cuestionaron el diseño de las boletas que se 
utilizarán para elegir Gobernador. El consejero Fidencio Aguilar dijo que el formato privilegia al logotipo de PT. 
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Un Vistazo 
Claudia Guerrero, Gerardo Romo y Aline Corpus 

(18 mayo 2010) 

Respalda senador perredista a hermano priista 

El senador perredista Tomás Torres anunció ayer que apoyará a su hermano Jorge Torres, candidato del PRI a la 
Alcaldía de Valparaíso, en Zacatecas. "Voy a apoyar a mi hermano y voy a responder a las consecuencias que ello 
implique. Asumiré cualquier medida disciplinaria, pero a mí me llama mi tierra y me llama mi familia", argumentó 
el legislador zacatecano. 

 
Claudia Guerrero 

  
  
Acuerdan en Zacatecas debate para el 4 de junio 

Zacatecas.- El Instituto Electoral de Zacatecas citó a debate a los aspirantes a la Gubernatura: Cuauhtémoc 
Calderón, PAN; David Monreal, PT; Miguel Alonso Reyes, PRI, y Antonio Mejía Haro, PRD, para el 4 de junio. 

Gerardo Romo 

   
  
Propone diputada local antidoping a candidatos 

Mexicali.- La diputada perredista Ana María Fuentes propuso reformar la Ley de Instituciones y Procedimientos 
Electorales del estado, para que candidatos a puestos de elección hagan pruebas toxicológicas. 

Aline Corpus 
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Prepara blanquiazul protestas en Mérida 
Descartan reconocer derrota ante el PRI. Dice Nava: 'no hay nada para nadie'; encabezará hoy las 
movilizaciones 
Martín Morita 

(18 mayo 2010).- Enviado 

Mérida.- El PAN anunció ayer que además de impugnar ante las instancias legales la elección para la alcaldía de 
Mérida, a partir de este martes iniciará una serie de movilizaciones para defender lo que consideran "el triunfo" de 
su candidata a la capital yucateca, Beatriz Zavala. El secretario general del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, 
José González Morfín, dio a conocer que la noche de hoy realizarán un mitin en el Zócalo de esta ciudad, el cual 
estará encabezado por el presidente nacional del albiazul, César Nava. "No vamos a tolerar un atropello porque en 
Mérida ganó Beatriz Zavala y hay mucho PAN para rato", sostuvo el también senador. 

Dijo que nada está definido en este proceso electoral y aseguró que su partido tiene los elementos y sobre todo los 
votos que confirmarán el supuesto triunfo de Zavala. González Morfín dijo lo anterior en una conferencia de 
prensa realizada en la sede estatal del PAN, donde estuvo acompañado por la candidata a la Alcaldía de Mérida y 
los dirigentes estatales y municipales de Acción Nacional. El secretario general del CEN panista desestimó las 
declaraciones triunfalistas del PRI, en el sentido de que su candidata, Angélica Araujo, ganó la elección del pasado 
domingo por una diferencia de más de 14 mil votos. Mañana (por hoy martes) vamos a realizar una concentración 
en el centro de Mérida, para demostrar la fuerza real que tiene el panismo yucateco y dejar en claro que quien 
ganó legítimamente fue nuestra candidata Beatriz Zavala. En ese acto estará presente el presidente nacional del 
PAN, el compañero César Nava", subrayó González Morfín. Zavala Peniche insistió en su presunto triunfo y 
advirtió que lo defenderá con todo. "Esta elección de Estado aún no se ha consumado, por eso vamos a defender la 
transparencia y el voto que nos dio el triunfo", señaló. Por su parte, la lideresa estatal Magaly Cruz Nucamendi 
insistió en que la gobernadora Ivonne Ortega fue quien maniobró la supuesta elección de Estado. 

 ACUSAN ANOMALÍAS 

César Nava dijo que no acepta la derrota de su partido en Mérida, capital que ha gobernado en los últimos 19 años. 
"Si fuera una derrota clara, inobjetable, la aceptaríamos, pero no es el caso; es una elección cerrada, competida, no 
hay nada para nadie", señaló. En entrevistas a medios electrónicos a lo largo de la jornada de ayer, reconoció que 
el PREP le dio "una ligera ventaja" al PRI, pero insistió en que será hasta mañana cuando se tengan los resultados 
oficiales del cómputo del 100 por ciento de los votos. Nava denunció irregularidades en la elección además de una 
posible confusión a la hora del cómputo de los votos en las casillas, derivada de las candidaturas comunes. Esta 
situación, dijo, podría haber llevado a contabilizar "al doble, al triple, el voto por el PRI" en la capital yucateca. 

Dijo que las fuerzas federales enviadas a cuidar la elección "fueron rebasadas" y la limpieza está en entredicho. El 
líder del PRD, Jesús Ortega, denunció irregularidades y se sumó al calificativo panista de ser una elección de 
Estado. "Sí hay elecciones de Estado, lo de Yucatán simplemente hace evidencia de ello. El ejemplo de la 
utilización de recursos públicos, la compra de votos abierta y descaradamente, el hecho de que la policía esté 
siendo utilizada para favorecer a un partido político, las policías estatales y las policías municipales (lo 
confirman)", indicó. 
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Así van... 

Hasta el momento este es el avance de los resultados de la elección local en Yucatán: 

MUNICIPIOS  
  

PARTIDO 2007 2010* 

PRI 59 60 

PAN 38 34 

PRD 6 3 

PVEM 1 3 

PT 1 1 

NUEVA ALIANZA 0 1 

CONVERGENCIA 0 1 

Independiente 1 0 

Total 106 103 

 
  
  
CONGRESO 
  

PARTIDO 2007 2010* 

PRI 10 13 

PAN 5 2 

 
  
* Faltan de contabilizar tres municipios 
Fuente: PREP del IPEPAC 
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Dan revés al tricolor en la tierra de Ivonne 
Pedro Diego Tzuc 
(18 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- El PAN propinó el segundo revés a la Gobernadora Ivonne Ortega, en su natal Dzemul, en donde la 
candidata panista a la Alcaldía, Rosely Bacelis Beh, obtuvo el triunfo sobre el abanderado del PRI, Irving Ortega 
Ku, primo de la mandataria. Contabilizadas la totalidad de 6 actas de la demarcación municipal, el PAN registró 
mil 270 votos contra los mil 164 del PRI y 7 para el PRD, con 29 votos nulos. El próximo miércoles el Consejo 
Municipal Electoral de esa localidad sesionará y calificará la elección en Dzemul, con lo que se prevé que ratifique 
el triunfo de Bacelis Beh, quien en las últimos días de campaña denunció una operación de entrega de apoyo y 
presiones del Gobierno del Estado para favorecer al abanderado priista. 
 
Este sería la segunda administración municipal del PAN en Dzemul, lugar donde nació el ex gobernador Víctor 
Cervera Pacheco, tío de la actual mandataria estatal, ya que en la actualidad el Ayuntamiento local es encabezado 
por Elsy Francisca Rivera Sánchez. El senador panista Alfredo Rodríguez, ex presidente estatal del PAN en 
Yucatán, dijo que la derrota del PRI en Dzemul es una manifestación de rechazo total a la Gobernadora, sobre todo 
de parte de quienes la conocen muy bien. "Es algo destacable, dado que los vecinos, los ciudadanos, es un 
municipio muy pequeñito, todos se conocen y se conocen bien, por tanto todo indica que la imagen de la 
Gobernadora, pesó mucho y ha pesado mucho en las dos elecciones para que su partido pierda", apuntó. 
 
"Ello a pesar de las denuncias de irregularidades y compra de votos, y las presiones (de la mandataria) en contra 
de la actual Alcaldesa a quien ha marginado de los programas de gubernamentales", agregó. La Gobernadora 
Ortega Pacheco votó en la casilla 122 básica que se ubica en la primaria Benito Juárez, a unas cuadras de la plaza 
principal de Dzemul, donde el PAN se impuso con 278 votos al PRI que obtuvo 200 sufragios. 
 
 
 
 

Acusan robo de boletas en Mayapán y Hocabá 
 
Investiga el Ipepac anomalías en Abalá Valladolid, Chumayel Temozón y Calotmul 
Pedro Diego Tzuc 
(18 mayo 2010).- Corresponsal 
  
MÉRIDA.- Las autoridades electorales investigan lo ocurrido en los municipios de Mayapán y Hocabá, en donde 
sujetos desconocidos ingresaron con violencia a los consejos municipales y se robaron y destruyeron paquetes 
electorales, incluidas las boletas de las elecciones de este domingo. En la clausura de la sesión permanente del 
Consejo General del Instituto de Procedimientos Electorales y Participación Ciudadana (Ipepac), se presentó un 
reporte de los dos casos mencionados, así como las irregularidades que se detectaron en Abalá, Temozón, 
Calotmul, Valladolid y Chumayel. 
 
El secretario Ejecutivo del Ipepac, Alejandro Góngora, señalo que habrá que esperar las sesiones de los consejos 
municipales de este miércoles para conocer con exactitud la situación de los resultados en Mayapán y Hocabá, en 
donde en un escenario extremo se tendría que convocar a comicios extraordinarios. 
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"Esperaremos que nos informen qué documentación es con la que se cuenta, es decir, si alcanzaron a rescatar ellos 
las actas, si alcanzaron a cantar los resultados y están en posesión de las actas, o incluso las actas también fueron 
destruidas", dijo a en entrevista con REFORMA. "El miércoles personal del Ipepac se trasladará a esos municipios 
para apoyar las tareas de la sesión de cómputo y ver la realidad de lo que está sucediendo", puntualizó. Indicó que 
se giraron instrucciones para que se levante un acta correspondiente y en la sesión de cómputo se hará constar el 
hecho. 
 
A su vez, el presidente del organismo, Fernando Bolio Vales, defendió la labor del Instituto. "Justo es reconocer 
que no todo fue perfecto; la imperfección es inherente al ser humano y en el seno de este Consejo se cometieron 
errores, los cuales jamás fueron con el afán de favorecer a uno u otro contendiente en el proceso, ni de allanar el 
camino de nadie para obtener la mayoría de votos", agregó. 
 
 

Indaga Fepade 3 denuncias 
Pedro Diego Tzuc 
 
(18 mayo 2010).- MÉRIDA.- La Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), de la 
PGR, atendió tres denuncias por posibles delitos electorales durante las elecciones en Yucatán, una de las cuales 
derivó en averiguación previa por el probable condicionamiento del voto a un subordinado. La Fepade refirió que 
desde el pasado viernes comisionó en el estado a ocho servidores públicos "seis de ellos agentes del Ministerio 
Público de la Federación", quienes fueron apoyados por todo el personal ministerial de la Delegación Estatal de la 
PGR. Se brindó orientación a la ciudadanía y coadyuvancia con las autoridades locales en la recepción de 
denuncias, y para ello se contó con el apoyo de 27 elementos de la Policía Federal Ministerial. La Fepade indicó 
que el pasado fin de semana recibió 26 llamadas telefónicas. 
 
 
 

Da maestro alcalde lección para no perder 
Sergio Caballero 
(18 mayo 2010).- Enviado 
  
TIZIMÍN.- Docente de educación superior de matemáticas, física y ética, José Dolores Mezo, recuperó para el PAN 
la Alcaldía de Tizimín, el segundo municipio más poblado y el primero en extensión territorial, y reconoció que el 
panismo yucateco aun sigue dividido, tras la confrontación entre Ana Rosa Payán y Patricio Patrón. "Un PAN 
unido es siempre un PAN ganador. El problema del PAN y de muchos partidos es que cuando a una persona no le 
tocó algún puesto se pasa para otros lados y busca provechos personales y no labor social", dijo. Tras proclamar su 
triunfo, la noche del domingo y con el PREP que le da una ventaja de casi tres mil votos sobre el priista, Mario 
González, ayer por la mañana se presentó a dar clases al Instituto Tecnológico de Tizimín (ITT). 
 
Panista desde hace 10 años, Mezo que por segunda ocasión le arrebata Tizimín al PRI, pues ya fue alcalde de 2001 
a 2004, señaló que fue favorecido por el voto de castigo contra el alcalde priista, José Luis Peniche Bates. "Fue por 
una buena administración panista, en trienios anteriores y una muy mala administración de la actual", dijo. Indicó 
que tuvo que superar la coacción del voto, el regalo de cerdos, laminas, de tinacos y hasta dinero, así como la 
llegada de 500 "pandilleros" de Cancún y Playa del Carmen. 
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Entrevistan, ahora sí, a Gálvez en TV estatal 
Verónica Jiménez 
(18 mayo 2010).- Corresponsal 
  
Pachuca.- En medio de incidentes como la reprogramación del tiempo en la que sería entrevistada, (45 minutos de 
retraso), la salida al aire de dos notas de 15 minutos en total del candidato de la alianza Unidos Contigo, Francisco 
Olvera, y la falta de equidad en la información difundida en el propio medio informativo, Xóchitl Gálvez, aspirante 
al Gobierno del estado por la Alianza Hidalgo nos Une, fue entrevistada por primera vez en vivo en el noticiero 
matutino del Sistema Estatal de Radio y Televisión. Fue la conductora Patricia del Villar, la misma que durante la 
primera vez desdeñó y boicoteó a la candidata, quien ahora con una actitud cordial la entrevistó e incluso la invitó 
a que regresara. Pese a los incidentes que pusieron nerviosos a los integrantes de su equipo de campaña, al final 
Gálvez pudo exponer sus planteamientos. 
 
Ahí habló de su perfil como empresaria, de sus nexos con los hombres más ricos del mundo a quienes invitaría, 
dijo, a venir a Hidalgo a invertir y generar los empleos que se requieren. Habló de las estrategias para abatir la 
desnutrición y de cómo al aprovechar los productos lácteos de la cuenca lechera de Tizayuca, ayudaba a rescatar a 
ese sector que está quebrado por la crisis y al mismo tiempo, dotaba de leche todos los días a los niños del estado. 
 
A su salida del programa, intercambio comentarios con el director de Radio y Televisión de Hidalgo, Federico 
Hernández Barros, a quien le hizo notar su inconformidad pues mientras que para los candidatos del PRI hay 
espacios de difusión muy amplia donde sale la imagen y discurso, en las notas donde se habla de su recorrido por 
el estado, ella nunca sale a cuadro ni tampoco su voz. 
 
 
 
 

Contiende 'en alerta' PAN de Chihuahua 
 
Ofrecen seguridad personal a candidatos. Asegura líder local que 'gracias a Dios' aún no hay 
amenazas, pese a la tensión 
Enrique Lomas 
(18 mayo 2010).- Corresponsal 
  
CHIHUAHUA.- Ayer iniciaron formalmente las campañas de candidatos a alcaldes y diputados en Chihuahua, 
pero el PAN anunció que sus aspirantes arrancan "bajo alerta", ante el clima de violencia e inseguridad que priva 
en la entidad y en el País. El dirigente estatal del PAN, Cruz Pérez Cuéllar, destacó que tras el asesinato del 
candidato de su partido a la Alcaldía de Valle Hermoso, en Tamaulipas, Mario Guajardo, y debido al 
recrudecimiento de la violencia en Chihuahua, los aspirantes panistas se encuentran en alerta. "Desde mucho 
antes de que se dieran estos hechos de sangre que afectaron a nuestro compañero de Tamaulipas, ya los 
candidatos panistas se encontraban en alerta y prevenidos ante la creciente ola de inseguridad", indicó. 
 
Pérez Cuéllar destacó que a todo el que solicite seguridad personal se la otorgará, ya sea a través del partido o de 
los órganos electorales. "Hasta el momento, y gracias a Dios, nuestros candidatos no han recibido amenazas, pero 
nos mantendremos en alerta para evitar cualquier complicación", externó. Los candidatos a los 22 distritos y los 
aspirantes a las Alcaldías arrancan hoy su camino en los 67 municipios hacia el 4 de julio. 
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El ambiente de tensión que vive Chihuahua se exacerbó el pasado sábado, cuando a un militar a cargo de la 
seguridad en el Aeropuerto Internacional de Chihuahua se le escaparon varios tiros de su rifle de cargo, dañando 
dos vehículos de la comitiva de campaña del candidato del PRI a la Gubernatura, César Duarte. Por este motivo, 
los partidos políticos aliados en este proceso electoral con el Partido Revolucionario Institucional exigieron a las 
autoridades ministeriales una investigación a fondo acerca de los hechos suscitados el pasado sábado. 
 
Lo anterior fue expresado por el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Guillermo Márquez, quien agregó 
que se está integrando el expediente para interponer la denuncia ante las autoridades competentes, pues, dijo, es 
importante que el hecho no pase desapercibido. "Nuestro respeto y reconocimiento al Ejército, porque lo 
consideramos una institución de alto sentido del honor, y por ello es importante que se investigue a fondo, para 
darle certeza y claridad a los partidos, pero sobre todo, a los electores", dijo Márquez. 
 
 
 
 

Va sustituta de Guajardo 
Efraín Klérigan 
 
(18 mayo 2010).- CIUDAD VICTORIA.- El PAN sorprendió ayer al registrar como candidata a diputada para el 
Distrito 09, con cabecera en Valle Hermoso a Adriana Ana Contreras de León, como propietaria y a Juan Manuel 
Gómez Liñán como suplente. Contreras de León había anunciado su retiro a la candidatura a diputada, el 14 de 
mayo, un día después de que el candidato del PAN a la Alcaldía de Valle Hermoso, José Mario Guajardo Varela, 
fuera asesinado. Solamente Convergencia, Nueva Alianza y el Verde no registraron candidatos en los 22 distritos. 
 
 
 

Aumenta escoltas Calderón Galván 
Gerardo Romo 
(18 mayo 2010).- Corresponsal 
  
ZACATECAS.- Cuauhtémoc Calderón Galván candidato del PAN a la gubernatura de Zacatecas adelantó que 
incrementará las medidas de seguridad en su entorno por lo que resta de la campaña, como precaución tras la 
violencia que se ha desatado contra políticos panistas. Explicó que por ahora lo acompañan sólo de tres a cuatro 
personas que le cuidan su seguridad, aunque no señaló cómo la incrementará, sólo dijo que será personal de 
seguridad privada y no echará mano de policías estatales o ministeriales. 
 
"Por supuesto que vamos a tener seguridad y mayor cuidado y prevención (...) lo que tienes que hacer es prevenir, 
ser muy cuidadoso a los lugares a donde vas donde tienes eventos masivos y sobre todo los trayectos de carretera, 
hay que tener prevención", dijo el candidato en conferencia de prensa. Calderón Galván descartó modificar sus 
prácticas proselitistas de campaña o que por precaución realizara eventos más temprano. El panista señaló que 
aún y cuando no ha recibido amenazas reforzará las medidas de precaución en torno a él y su equipo. "No he 
recibido una sola amenaza pero lo cierto es que la estrategia (del Presidente Calderón) ha dolido tanto que ahora 
van con actores que tienen una ascendencia con el PAN estamos tristes, esperemos que el Jefe Diego Fernández 
regrese con bien", dijo. 
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Rinde 20% Congreso de Edomex 
Enrique I. Gómez 
 
(18 mayo 2010).- En su segundo periodo ordinario de sesiones, el Congreso mexiquense tuvo un rendimiento 
del 20 por ciento. De acuerdo con un seguimiento de las 9 plenarias realizadas, el periodo que concluyó el 30 de 
abril duró 61 días, y de las 105 iniciativas y acuerdos que se presentaron, los diputados aprobaron 21, un 20 por 
ciento. Los asuntos que se validaron se refieren a reformas y adiciones de ordenamientos existentes, un total de 17 
puntos, más 4 puntos de acuerdo que no tienen ningún efecto legal. En este periodo no se aprobó ninguna ley. 
 
Destaca que de las iniciativas avaladas, 10 fueron propuestas por el Ejecutivo, 5 del PRI y 2 de su aliado el Verde 
Ecologista, lo cual significa que la Oposición se fue sin cosechar alguna aprobación. En la actual Legislatura el PRI 
y sus aliados suman 49 de los 75 diputados, lo cual significa que marcan el ritmo parlamentario. Entre las 
iniciativas que le fueron aprobadas al Ejecutivo y al PRI, resalta el paquete de reformas para tipificar el delito de 
violencia familiar y reconocer el trabajo doméstico al momento del divorcio. También aprobaron reformas para 
que ningún funcionario gane más que el Presidente de la República, lo cual deriva de una modificación federal; así 
como autorizarle al Instituto de la Función Registral a contratar deuda para su modernización, y para que los 
municipios condenen impuestos cuando afronten contingencias. 
 
Del PRI, la mayoría de las aprobaciones fueron de forma, pues se precisó el plazo que durará en su cargo el auditor 
superior, además de confirmar que el Gobernador ya no requiere permiso de la Cámara para viajar al extranjero, 
entre otras. El PAN y el PRD terminaron con varias iniciativas en la congeladora o, en mejor de los casos, turnadas 
a comisiones. 
 
 
 
 

Ofrece negociar familia de Diego 
 
Piden comunicación a quienes lo tienen retenido. Firma solicitud el hijo del político; la da a 
conocer Antonio Lozano Gracia 
(18 mayo 2010).- REFORMA / Staff 
  
La familia de Diego Fernández de Cevallos pidió ayer a las personas que tienen retenido al político que entablen 
comunicación para iniciar negociaciones. "(La familia) hace un llamado a las personas que retienen al licenciado 
Diego Fernández de Cevallos a que entablen comunicación en aras de negociar su liberación", dijo el ex 
Procurador General de la República Antonio Lozano Gracia, quien leyó en diferentes medios electrónicos un 
comunicado firmado por Diego Fernández de Cevallos Gutiérrez, hijo del ex senador panista. 
 
"La familia Fernández de Cevallos agradece todas las manifestaciones de apoyo y solidaridad recibidas", establece 
el texto, que marca la primera intervención pública de los familiares. En tanto, en las instalaciones de la 17 Zona 
Militar, de Querétaro, el gabinete de seguridad federal y funcionarios del Gobierno estatal mantuvieron durante la 
mañana una reunión que se prolongó por más de cinco horas. Fuentes participantes en el encuentro dijeron que se 
perfilaban dos líneas de investigación: una, relacionada con un secuestro por motivos económicos, y otra, 
vinculada a una supuesta venganza derivada de algún litigio desarrollado por el abogado y político panista. 
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Sobre las 15:00 horas, Luis Cárdenas Palomino, coordinador de Seguridad Regional y responsable en la Policía 
Federal de la persecución de secuestros, arribó a las instalaciones militares para participar en la reunión. Pasadas 
las 20:00 horas, la PGR y el Gobierno de Querétaro emitieron un comunicado en el que señalaron que sólo esas 
dos instancias están autorizadas para revelar avances de la investigación en aras de preservar la integridad física 
del político y evitar la proliferación de rumores. 
 
Por otra parte, lo que hasta el pasado domingo fue un marcado dispositivo de vigilancia en prácticamente todos los 
accesos al Estado y en la finca La Cabaña, sitio de la desaparición del panista, este lunes cambió radicalmente. Los 
retenes del Ejército que durante el fin de semana se implementaron en diversos accesos a la entidad, revisando 
vehículos y vigilando las carreteras locales, desaparecieron. Incluso en la finca La Cabaña sólo hay dos patrullas de 
la Policía estatal, cuyo objetivo es mantener alejados a los curiosos. El fin de la reducción en los esquemas de 
vigilancia es enviar mensajes para que, si alguien mantiene retenido al ex candidato presidencial en los comicios 
de 1994, pueda establecer contacto en busca de una posible negociación. 
 
  
Se deslinda el EPR 
  
El Ejército Popular Revolucionario (EPR) se deslindó ayer de la desaparición de Diego Fernández de Cevallos. 
Después de tres días sin rastro del ex candidato presidencial y en medio de rumores respecto a un posible 
secuestro por parte de la guerrilla, el Partido Democrático Popular Revolucionario-EPR emitió un comunicado 
donde lamenta lo sucedido el viernes pasado al panista, a cuya familia le expresó su solidaridad. "No sabemos si su 
desaparición es por motivos políticos, por sus pugnas interpartidarias o por la descomposición social de este 
régimen neoliberal", expone el grupo armado. Y cuestiona al Gobierno por no conceder la misma atención y 
esfuerzo a investigar secuestros de personas que no tienen la misma posición económica, política o social. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Yucatán, lecciones de futuro 
Jorge Alcocer V. 
 
(18 mayo 2010).- A Diego, donde se encuentre, decirle que su indomable espíritu prevalecerá; a su compañera, 
hijos y toda la familia, respeto y solidaridad. ¡Vivo te llevaron, vivo te queremos! 
 
  
Como fue previsto, salvo una alteración drástica en la tendencia que muestra el PREP de Yucatán, con el 95.3% de 
las actas de casilla computadas, el PRI se alza con la victoria en el municipio de Mérida, hace dos décadas 
gobernado por el PAN. La sorpresa, si así cabe calificar los datos conocidos hasta el momento de escribir este 
texto, es que la diferencia porcentual es de 3.6 puntos, no los más de 20 que a favor del PRI presentaban algunas 
encuestas previas, ni tampoco los 14 puntos que un exit poll reportó a pocos minutos del cierre de casillas. 
 
El PREP también apunta a que el PRI obtendrá 13 de los 15 distritos electorales para la elección de diputados de 
mayoría relativa, recluyendo al PAN a la mayoría en dos ubicados en Mérida. Un panorama equivalente se 
presenta en los demás municipios, aunque al PAN le quede el gusto de haber ganado en la cuna de la gobernadora 
Ivonne Ortega. 
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Una vez conocidos los resultados de los cómputos distritales y municipales, habrá tiempo e información para 
intentar entender las posibles causas de la notoria imprecisión de las encuestas; por ahora sólo dejo anotada la 
necesidad de mantener, frente a las empresas -o medios- dedicados a esa actividad, un contexto de exigencia, y de 
rendición de cuentas. Los ejercicios demoscópicos son parte del panorama de los procesos electorales en México; a 
todos conviene preservarlos como instrumentos de información confiables. 
 
Por lo cerrado del resultado en Mérida y por lo ocurrido en el resto del estado, cabe anticipar que el PAN acudirá a 
las instancias jurisdiccionales en doble reclamo: para intentar anular casillas ahí en donde tal decisión podría 
traducirse en resultados a su favor, o bien para anular la elección completa. Lo que parece obvio es que no habrá 
reconocimiento a las victorias del PRI. El encono llegó demasiado lejos. En ese preciso sentido estamos 
retrocediendo. Si, como enseña la experiencia, la madurez del sistema de partidos -y de la democracia- se mide por 
la disposición del perdedor a admitirlo, y no por la prontitud con la que el presunto ganador lo proclama, Yucatán 
nos coloca 20 años atrás. 
 
Leer lo ocurrido en Mérida como anticipo de lo que pasará la noche del próximo domingo 4 de julio es una apuesta 
a que todo terminará en conflicto. Suponer que en los 12 estados que elegirán gobernador se presentará un 
resultado tanto o más cerrado, es anticipar una situación crítica para el sistema electoral en su conjunto. Sin 
ignorar tendencias y comportamientos ciudadanos, sigo pensando que en cada estado veremos resultados acordes 
a sus condiciones particulares, tanto las derivadas de la experiencia de gobierno como a situaciones relativamente 
inéditas, como las coaliciones entre el PRD y el PAN. 
 
Desde que la alternancia es posibilidad abierta, dejó de ser riesgo sólo para un partido; con dos décadas en el 
gobierno municipal de Mérida, el PAN quizá tenga que admitir que la ley de hierro de que "el poder desgasta", 
también le es aplicable; como tendrán que admitirlo, cuando llegue el caso, en Baja California, en Jalisco y 
Guanajuato; o el PRD en Michoacán, en el DF o en Zacatecas, y el PRI en los estados en los que la alternancia 
sigue siendo asignatura pendiente. Nadie tiene escriturado el triunfo; a partir de esa nueva condición es que 
podemos analizar los motivos de queja que cada partido arguye para descalificar la victoria de sus adversarios. 
 
Para César Nava y su equipo, los resultados en Yucatán son el costo por negarse al balance de lo ocurrido en julio 
de 2009; han preferido quejarse, cargando en otros sus propias omisiones y errores. Lograron cerrar la brecha, 
olvidando que en elecciones no hay medalla de plata. 
 
Posdata. La reciente sentencia de la Sala Superior en el caso de Aguascalientes es otro clavo sobre nuestra 
Constitución. Si los tratados internacionales son la fuente primigenia del derecho electoral interno, aunque la 
contravengan, mal vamos y peor iremos. 
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JAQUE MATE / Trazos de Diego 
Sergio Sarmiento 
 
(18 mayo 2010).- "En política sólo triunfa quien pone la vela donde sopla el aire; jamás quien pretende que 
sople el aire donde pone la vela". 
 
Antonio Machado 
  
  
En 1995 fui víctima de un secuestro express. Los secuestradores me mantuvieron en la cajuela de mi automóvil 
durante un día. Cuando finalmente me botaron y pude llegar a mi casa, una de las primeras llamadas que recibí 
era de Diego Fernández de Cevallos. Yo lo conocía poco y sólo como producto de mi trabajo periodístico. Él se 
había enterado de mi desaparición por una conversación con algún funcionario público. 
 
Cuando escuchó los detalles del caso, y las dudas que estaba teniendo sobre presentar o no una denuncia, ya que 
los secuestradores me habían amenazado para que no lo hiciera, él se trasladó de inmediato a mi casa. Durante 
varias horas permaneció conmigo para ayudarme a preparar la declaración ante el ministerio público. Nunca me 
pidió nada a cambio. De ahí surgió una amistad que ha sobrevivido incluso a algunos momentos ríspidos como 
resultado de mi labor periodística. 
 
La desaparición de Diego me ha generado así una angustia que va más allá de lo meramente profesional. Me 
resulta inevitable al examinar el caso recordar lo ocurrido en 1995. Fernández de Cevallos no es un simple político 
para mí. 
 
Diego es -me niego a escribir en pretérito- un hombre de inteligencia excepcional y personalidad arrolladora. 
Durante la LV legislatura, en la segunda mitad del sexenio de Carlos Salinas de Gortari, fue coordinador de los 
diputados del PAN en un momento en que Luis H. Álvarez era presidente del partido. Contra lo que es usual en 
nuestro país, Diego estuvo dispuesto a respaldar iniciativas cruciales del presidente Carlos Salinas de Gortari. Esta 
colaboración con un presidente priista le generó el repudio de un importante grupo de panistas, quienes formaron 
el Foro Doctrinario y posteriormente se salieron del partido, entre ellos Bernardo Bátiz, Pablo Emilio Madero y 
Jesús González Schmall. La posición de Diego, sin embargo, permitió la realización de un grupo de reformas 
estructurales, como la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, la privatización de la banca y las 
reformas a los artículos 27 y 130 de la Constitución, que han sido las más importantes realizadas en nuestro país 
en las últimas décadas. 
 
Es difícil saber quién pueda haber secuestrado a Fernández de Cevallos. Así como mucha gente lo quería, por lo 
que caminar con él en público era asistir a un constante desfile de personas que le expresaban su admiración y le 
pedían autógrafos y fotos, no carecía de enemigos: algunos por su trabajo como abogado, otros por sus posiciones 
políticas, otros simplemente por su carácter dominante y a veces pendenciero. 
 
No puede descartarse, por otra parte, un secuestro por motivos pecuniarios. Diego ha acumulado una fortuna 
considerable a lo largo de su vida por su trabajo como abogado. Al contrario de otros políticos, no ha ocultado 
nunca su riqueza personal, la cual considera una justa recompensa por su capacidad profesional. A pesar de su 
dinero, sin embargo, ha insistido en andar sin escoltas y en conducir personalmente sus propias camionetas. 
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La desaparición del Jefe Diego me genera una preocupación por lo que pudiera ocurrirle a un estadista que ha sido 
crucial en la historia reciente de nuestro país. Pero a ella debo añadir una angustia personal por ese hombre que 
en 1995 se acercó a ayudar a un periodista que apenas conocía y que acababa de sufrir un secuestro. 
 
  
CARRO COMPLETO 
  
El PRI obtiene sus primeras victorias importantes, la alcaldía de Mérida y el Congreso de Yucatán, en un 2010 
electoral en que el partido dice que va por todas. En este momento las encuestas sugieren, efectivamente, que el 
PRI podría llevarse el carro completo. No creo que eso sea bueno para el país, pero me parece consecuencia de los 
errores del PAN y del PRD que parecen haber desperdiciado muchas oportunidades para convertirse en 
verdaderas opciones políticas. 
 
  
www.sergiosarmiento.com 
 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(18 mayo 2010).- CON RAZÓN César Nava estaba tan interesado en hacer alianza con el PRD: el panista se 
comporta igualito que Andrés Manuel López Obrador. 
 
SIGUIENDO la escuela del tabasqueño, el líder nacional del PAN pretende ganar las elecciones en Yucatán... 
¡descalificándolas! 
 
LA ESTRATEGIA desplegada por el panista y sus abanderados yucatecos se asemeja a la que utilizó en el 2006 el 
derrotado candidato presidencial: negar las cifras oficiales e insistir una y otra y otra vez que hubo fraude. 
 
AHORA RESULTA que para el PAN no valen ni las encuestas de salida, ni las cifras del PREP, ni los conteos de 
actas: lo que importa es lo que ellos dicen. De ahí que insistan en que Beatriz Zavala ganó la alcaldía de Mérida... 
pese a haber perdido por más de 12 mil votos. 
 
LO CURIOSO de todo este asunto es que si con alguien están molestos varios panistas es con su propio dirigente 
nacional, pues nomás no les cabe en la cabeza que el mero día de la elección no se haya dignado a poner un pie en 
Yucatán. 
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OTRO PANISTA que no es precisamente muy popular entre los suyos en estos días es Manuel Espino. 
 
DE "IRRESPONSABLE" no lo bajan sus compañeros de partido, tras haber escrito, a las 14:16 horas del sábado, en 
su cuenta de Twitter: "Hay mucho rumor sobre desaparición del Jefe Diego, me dicen q está muerto y el cuerpo en 
el campo militar de Qro. Muy lamentable!!". 
 
ESPINO se defiende con el argumento de que no lo dio como una noticia confirmada, pero eso no le quita el mal 
sabor de boca que provocó en más de uno de sus correligionarios. 
 
  
  
CON los pelos de punta seguramente anda Consuelo Sáizar, la presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y 
las Artes. 
 
SEGÚN DICEN ha recibido varias llamadas de parte de un gobernador priista a fin de que le preste el Centro de 
las Artes San Agustín... ¡para una boda! 
 
EL RECINTO CULTURAL fue inaugurado en el 2006 por el entonces presidente Vicente Fox, a instancias del 
artista Francisco Toledo, quien fue impulsor del proyecto. 
 
LA VIEJA fábrica textil se convirtió en un lugar donde se estudia fotografía, se aprende música, se enseñan las 
nuevas artes gráficas digitales, se imparte diseño textil... pero no se hacen fiestas. 
 
SIN EMBARGO, dicen que el gobernador le quiere cumplir el sueño a su hija de celebrar ahí su boda. ¿Será que 
Consuelo Sáizar termine por ceder ante las peticiones? 
 
POR CIERTO, dicen que quien también contraerá matrimonio por ahí de septiembre será Lila Ruiz Salinas, hija de 
Ulises Ruiz. ¡Qué coincidencia! 
 
  
  
QUE NADIE se sorprenda si el ex panista Gerardo Buganza aparece un día de estos echándole porras al candidato 
priista Javier Duarte. 
 
LUEGO DE haber renunciado al PAN porque no lo postuló al gobierno de Veracruz, al parecer Buganza quiere 
llevar al extremo su animadversión por quien lo derrotó en la contienda interna: Miguel Ángel Yunes. 
 
SEGÚN ESTO, al ex panista lo han visto reunirse con el abanderado tricolor... y no precisamente para hablar sobre 
quién será el próximo Rey Feo del carnaval. ¿Verdad? 




